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XV LEGISLATURA 

 

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Sviluppo economico) 

 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 30 DEL 16/05/2019  

 

 

BAROCCO Giovanni (Presidente)  (Presente) 

NOGARA Alessandro (Vicepresidente)  (Presente) 

RESTANO Claudio (Segretario)  (Presente) 

MINELLI Chiara    (Presente) 

MORELLI Patrizia    (Presente) 

NASSO Manuela     (Presente) 

SPELGATTI Nicoletta    (Presente) 

 

 

 Partecipano i Consiglieri: COGNETTA, DAUDRY, GERANDIN, LUCIANAZ e 

VESAN. 

 

 

Fungono da Segretari Monica BAUDIN e Ezio MONTROSSET. 

 

 

La riunione è aperta alle ore 09:00, ad Aosta, nella Sala Commissioni della Presidenza 

del Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Approvazione verbale n. 25 (sommario e integrale) del 9 aprile 2019. 

 

3) Audizione di una rappresentanza di residenti, di proprietari, di lavoratori e di attività 

produttive della località Crest del Comune di Ayas, come da loro lettera di richiesta. 

 

Proponente la Giunta regionale (Assessore al turismo, sport, commercio, agricoltura e 

beni culturali) 

 

4) Disegno di legge n. 24, presentato in data 3 maggio 2019, concernente: "Ente unico di 

promozione turistica della Regione autonoma Valle d'Aosta. Nuova disciplina 

dell'Office régional du tourisme e riordino dell'organizzazione turistica regionale. 

Abrogazione delle leggi regionali 15 marzo 2001, n. 6, e 26 maggio 2009, n. 9". - 

Nomina del relatore. 
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*     *     * 

Il Presidente BAROCCO, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la seduta 

per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 3889 in 

data 10.05.2019. 

 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

 Il Presidente BAROCCO propone di invertire l'ordine di esame dei punti n. 1 e n. 4. 

 

 La Commissione concorda. 

 

 Il Consigliere COGNETTA, con riferimento all'audizione del Presidente della società 

Monterosa Spa presso la IV Commissione tenutasi in data 3 maggio u.s., tenuto conto della 

documentazione già trasmessa dal Presidente Munari, chiede venga sollecitato anche l'invio 

della documentazione riferita all'assunzione del RUP richiesta in audizione dalla Consigliera 

Spelgatti. 

 

 La Commissione concorda. 

 

 

APPROVAZIONE VERBALE N. 25 (SOMMARIO E INTEGRALE) DEL 9 APRILE 

2019. 

 

 Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, il verbale s'intende 

approvato. 

 

 

DISEGNO DI legge N. 24, PRESENTATO IN DATA 3 MAGGIO 2019, 

CONCERNENTE: "ENTE UNICO DI PROMOZIONE TURISTICA DELLA 

REGIONE AUTONOMA VALLE D'AOSTA. NUOVA DISCIPLINA DELL'OFFICE 

RÉGIONAL DU TOURISME E RIORDINO DELL'ORGANIZZAZIONE TURISTICA 

regionale. ABROGAZIONE DELLE LEGGI REGIONALI 15 MARZO 2001, N. 6, E 26 

MAGGIO 2009, N. 9". - NOMINA DEL RELATORE. 

 

 

 Il Presidente BAROCCO propone di procedere all'esame congiunto alla II 

Commissione consiliare del disegno di legge in oggetto e di nominare, quale relatore, il 

Consigliere DAUDRY, già indicato dalla II Commissione. 

 

 La Commissione concorda. 
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AUDIZIONE DI UNA RAPPRESENTANZA DI RESIDENTI, DI PROPRIETARI, DI 

LAVORATORI E DI ATTIVITÀ PRODUTTIVE DELLA LOCALITÀ CREST DEL 

COMUNE DI AYAS, COME DA LORO LETTERA DI RICHIESTA. 

 

* * * 

I signori Nello ABATE, Jean-Claude MARESCA e Luca GHIRARDO, prendono prende 

parte alla riunione alle ore 9.05. Si procede alla registrazione digitale degli interventi. 

* * * 

 

Il Presidente BAROCCO invita gli intervenuti a presentarsi e ad illustrare le 

motivazioni alla base della richiesta di audizione presentata alla Commissione. 

 

Il sig. ABATE riferisce di essere residente e di gestire un'attività ricettiva nella località 

Crest, mentre il sig. Maresca risiede tutto l'anno con la propria famiglia nella frazione Cunéaz 

ed il sig. Ghirardo è proprietario di una seconda casa al Crest, che sono frazioni del Comune 

di Ayas servite dalla telecabina Champoluc-Crest gestita dalla società Monterosa. 

Precisa che la telecabina, oltre ad essere un impianto utilizzato dagli sciatori del 

comprensorio del Monterosa-ski nella stagione invernale e dai turisti in quella estiva, svolge 

anche una funzione di trasporto pubblico locale per residenti, studenti e lavoratori delle 

località che si trovano, appunto, a monte della telecabina. 

Spiega che la ragione della richiesta di audizione presentata alla Commissione è 

dettata dalla necessità di risolvere alcune questioni per le quali non è stato possibile trovare 

soluzione con gli enti locali e con la società Monterosa, cui le richieste sono già state rivolte. 

Fa quindi presente che i residenti, i lavoratori e i gestori di attività ricettive delle 

località Crest e Cunéaz evidenziano delle criticità rispetto alle novità introdotte dal nuovo 

contratto per il trasporto pubblico locale per quanto riguarda, in particolare, il prezzo dei 

biglietti - andata e ritorno - applicato ai non residenti che utilizzano la telecabina, la scelta 

degli orari delle 6 corse di TPL nel periodo in cui non si svolge il servizio turistico invernale o 

estivo e il trasporto, nei punti di raccolta a valle, dei rifiuti solidi urbani prodotti nelle località 

suddette. 

Al fine di incentivare un maggiore utilizzo della telecabina, esprime la necessità di 

limitare il transito sulla strada poderale che da Champoluc raggiunge la località Crest, 

mantenuta dalla società Monterosa e sulla quale nella stagione invernale insiste una pista da 

sci. 

Sollecita il ripristino, in tempi brevi, da parte della società Monterosa delle aree a 

monte della telecabina interessate, nell'estate 2018, dai lavori del cantiere di rifacimento della 

telecabina stessa. 

 

Il sig. GHIRARDO rende noto che, oltre a una quindicina di residenti, nei quattro 

villaggi situati a monte della telecabina sono presenti 10 strutture ricettive - alberghi, rifugi, 

ristoranti - aventi complessivamente una disponibilità di circa 400 posti letto. 

Pone la questione della disparità di trattamento, all'interno del Comune di Ayas, fra i 

non residenti che frequentano i villaggi a monte della telecabina e che pagano 5 euro il 
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biglietto per salire o scendere a valle, rispetto a quelli che nella località di Champoluc hanno 

la possibilità di spostarsi in paese utilizzando una navetta gratuita. 

 

Il Consigliere NOGARA esprime alcune riflessioni in merito all'utilizzo delle strade 

poderali, realizzate prevalentemente da Consorzi di miglioramento fondiario, da 

Amministrazioni comunali o dalla Regione. 

 

Il Consigliere RESTANO sottolinea che gli interlocutori più idonei a fornire delle 

risposte rispetto alle richieste puntuali poste dagli intervenuti sono, in primis, la società 

Monterosa e l'Amministrazione comunale di Ayas, quindi, la Giunta regionale e la Finaosta, 

mentre la Commissione non ha la possibilità di intervenire se non per, eventualmente, 

apportare delle modifiche alla legge regionale che regolamenta il trasporto pubblico locale 

sull'intero territorio regionale. 

 

La Consigliera MINELLI fa presente che alcune delle questioni poste dagli intervenuti 

relativamente agli orari, al costo e alle modalità di utilizzo dei biglietti della telecabina sono 

già state evidenziate all'Assessore competente nel corso della riunione della IV Commissione 

del 28 novembre 2018, in occasione dell'esame, in sede consultiva, della bozza di contratto di 

trasporto pubblico locale della telecabina Champoluc-Crest. 

Ritiene che la questione posta relativamente all'utilizzo della strada interpoderale 

debba essere affrontata con l'Amministrazione comunale di Ayas, la società Monterosa e il 

locale Consorzio di miglioramento fondiario e formula alcune valutazioni in merito alla 

chiusura della stessa al traffico veicolare sollecitata dagli intervenuti, ricordando la necessità 

di garantire l'accessibilità di tale via di comunicazione a coloro che lavorano i fondi in quella 

vallata. 

 

Il Consigliere NOGARA riporta l'esperienza positiva sperimentata in occasione di una 

recente visita nella Regione Trentino-Alto Adige dove da parte dei gestori delle attività 

ricettive turistiche locali viene rilasciato ai propri ospiti un biglietto unico per l'utilizzo di tutti 

i mezzi di trasporto pubblici (funivia, pullman, autobus e treno). 

Ritiene comprensibile che i lavori di un cantiere così importante dal punto di vista 

degli interventi svolti, come quello del rifacimento della telecabina, abbia potuto produrre 

alcuni disservizi, ma reputa che, con l'arrivo della stagione estiva, la società Monterosa 

provvederà sicuramente al ripristino delle aree interessate da queste attività. 

 

Il sig. ABATE ribadisce di avere ritenuto di presentare l'istanza odierna alla 

Commissione, non avendo ottenuto dei riscontri dagli altri soggetti finora interessati delle 

varie questioni. 

Evidenzia che i contratti per la gestione delle tre telecabine che, nell'ambito del 

territorio regionale, svolgono funzione di TPL (Champoluc-Crest, Pila e Chamois) sono molto 

diversificati. 
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Il Consigliere VESAN esprime alcune valutazioni in merito alla diversificazione delle 

tariffe applicate per il trasporto pubblico locale sulle telecabine Champoluc-Crest, Pila e 

Chamois. 

Con riferimento al rilievo sollevato dal sig. Ghirardo rispetto alla disparità di 

trattamento per i non residenti che frequentano i villaggi a monte della telecabina che devono 

pagare il biglietto per l'utilizzo della stessa e quelli che a valle della medesima possono 

usufruire della navetta gratuita, fa presente che il servizio di navetta è organizzato dal 

Comune di Ayas e non è quindi un servizio di TPL. 

Svolge alcune riflessioni in merito alla gestione del servizio di raccolta rifiuti e alle 

aliquote della TARI applicate sulla base della vigente normativa regolante la materia. 

 

* * * 

Alle ore 10.45 i Consiglieri COGNETTA e DAUDRY abbandonano la Sala di riunione: 

* * * 

Il Consigliere LUCIANAZ chiede chiarimenti relativamente agli orari delle corse della 

telecabina Champoluc-Crest e, in particolare, se siano previste delle corse serali o notturne in 

servizio di TPL. 

Domanda inoltre se sia ipotizzabile la presa in carico da parte degli operatori 

commerciali che gestiscono delle attività a monte della telecabina di una parte dei costi del 

biglietto per i propri clienti, che trovi poi eventualmente una compensazione attraverso degli 

sconti applicati dalla società Monterosa sulla base di precisi accordi presi fra le parti. 

 

Il sig. ABATE, in risposta ai Consiglieri Nogara e Lucianaz, esprime delle perplessità 

circa la possibilità da parte degli operatori economici locali di prevedere la presa in carico del 

costo dei biglietti della telecabina sostenuto dei propri clienti. 

Riferisce che l'ultima corsa della telecabina attualmente avviene alle ore 17.50 e 

ritiene auspicabile l'aumento del numero delle corse di TPL sia durante il normale servizio per 

il trasporto degli studenti e dei lavoratori, sia in periodo notturno per agevolare l'arrivo e la 

partenza dei turisti per la cena nei locali a monte della telecabina. 

 

Il Consigliere RESTANO fa notare che l'Amministrazione regionale normalmente si 

confronta sulle diverse tematiche d'intervento con dei soggetti titolati, in quanto 

rappresentanti di enti e di associazioni ed invita quindi gli intervenuti a costituirsi in 

associazione al fine di avere una rappresentanza specifica per presentare le varie questioni di 

proprio interesse. 

In considerazione del perdurare della contrazione delle disponibilità finanziarie degli 

enti pubblici, condivide le analisi svolte dai colleghi Nogara e Lucianaz in merito alla 

necessità di una trasformazione, negli anni a venire, dell'attuale modello gestionale valdostano 

basato esclusivamente sul contributo dell'ente pubblico 

Domanda quale sia, oltre ad una sensibilizzazione rispetto ai problemi evidenziati, la 

richiesta specifica d'intervento che gli auditi chiedono alla Commissione. 
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Il Consigliere NOGARA ritiene che le necessità evidenziate da chi risiede tutto l'anno 

nella località a monte della telecabina siano prioritarie rispetto alle altre richieste e debbano 

essere affrontate attraverso il coinvolgimento degli attori interessati (portatori d'interesse, enti 

locali e gestore della telecabina) sulle differenti questioni. 

 

* * * 

Alle ore 11.20 il sig. GHIRARDO abbandona la Sala di riunione: 

* * * 

Il sig. MARESCA riferisce che la sua famiglia è residente nell'abitato di Cunéaz, a 

monte della telecabina Champoluc-Crest, dove gestisce un'attività. 

Fa presente di avere tre figlie che frequentano le scuole dell'infanzia e primaria di 

Ayas e la scuola media di Brusson ed evidenzia delle criticità legate alla programmazione 

degli orari del servizio di TPL della telecabina rispetto alla coincidenza con gli orari degli altri 

mezzi di trasporto a valle. 

 

Il sig. ABATE, in risposta al Consigliere Restano, fa presente che i residenti e i gestori 

di locali pubblici dei villaggi a monte della telecabina chiedono di poter essere sentiti 

nell'ambito della fase istruttoria per la predisposizione dei contratti per la gestione del servizio 

di TPL, al fine di poter "portare la voce" dei portatori d'interesse nel momento in cui vengono 

operate delle scelte d'intervento rispetto a tale mezzo di trasporto di fondamentale importanza 

per la loro attività e le loro scelte di vita. 

 

La Consigliera MORELLI, nel ritenere che l'audizione odierna sia stata utile per i 

Consiglieri per conoscere i problemi del territorio, evidenzia che gli attori che, in primis, 

devono intervenire sulle questioni poste dagli intervenuti sono l'amministrazione comunale e 

la società che gestisce il servizio di TPL. 

Reputa, comunque, che la Politica debba sostenere coloro che hanno fatto la scelta 

difficile e coraggiosa di abitare e lavorare in montagna, in realtà magari marginali delle 

vallate laterali, soprattutto avendo una famiglia e dei bambini in età scolare.  

Porta quindi l'esempio di altre realtà del restante territorio regionale dove la scuola 

elementare era a rischio chiusura a causa dell'esiguo numero di bambini e le amministrazioni 

comunali sono intervenute trovando delle soluzioni ad hoc per il trasporto scolastico dei 

bambini, attraverso degli accordi con i privati, non potendo garantire il trasporto pubblico per 

piccolissimi numeri. 

 

Il sig. MARESCA riferisce che la difficoltà degli abitanti di Cunéaz deriva anche dal 

fatto che tale villaggio non ha un accesso e che, soprattutto nella stagione invernale e nei mesi 

di maggio e di ottobre, la funivia non è funzionante. 
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Il Consigliere GERANDIN ritiene fondamentale che vi sia un rispetto delle regole e 

che si incentivi il dialogo fra i vari attori interessati delle diverse questioni evidenziate dagli 

intervenuti. 

 

Il Presidente BAROCCO, nel sottolineare che non rientra fra i ruoli della 

Commissione di intervenire nelle politiche gestionali della società Monterosa, che compete 

quindi ad altri tavoli, ringrazia gli intervenuti per le informazioni rese. 

 

* * * 

Alle ore 12.00 i Signori ABATE e MARESCA abbandonano la Sala di riunione e termina la 

registrazione degli interventi. 

* * * 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

 

 Il Presidente BAROCCO ricorda che fra i temi in sospeso, vi sono la mozione sul tema 

dell'FSE e del FESR rispetto alla quale è programmata l'audizione dell'Assessore Bertschy per 

il giorno 28 maggio 2019, gli approfondimenti congiunti alla III Commissione sul tema della 

mobilità sostenibile che riprenderanno martedì 21 maggio 2019 e l'esame della proposta di 

legge n. 22 in materia di strutture extralberghiere presentata dal Consigliere Restano. 

 

 Il Consigliere RESTANO, relativamente alla P.L. n. 22, propone l'audizione di una 

rappresentanza dell'Ordine degli architetti e dell'Associazione degli albergatori. 

 

 La Commissione concorda. 

 

 

 

Il Presidente BAROCCO chiude la seduta alle ore 12.10. 
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Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

        

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

  

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 20/06/2019 
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